

SEGUNDO ENCUENTRO INTERDISCIPLINARIO DE INVESTIGADORES EN PROBLEMÁTICAS AMBIENTALES DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL DE CÓRDOBA



10 al 13 de noviembre de 2015 - Facultad de Matemática, Astronomía y Física - Ciudad Universitaria, Córdoba

LA GESTIÓN SUSTENTABLE, LA CIUDAD Y LA AGENDA AMBIENTAL METROPOLITANA. Estudio de caso: El arco Sudoeste de la Región Metropolitana de Córdoba, Argentina.

AUTORES: a Charras, María Alejandra; a Venturini, Edgardo; a Ávila, Víctor Daniel

^a Instituto del Ambiente "Liliana Rainis" - Facultad de Arquitectura, Urbanismo y Diseño -Universidad Nacional de Córdoba – Córdoba, Argentina. Av. Vélez Sarsfield 264. C.P.5000 e-mail: <u>jelam72@hotmail.com</u>)

Introducción: El proyecto constituye un avance en el marco de investigación "Territorios sustentables: calidad del habitar y del hábitat y proyecto sustentable en el territorio urbano-metropolitano", a los fines de elaborar una Agenda Local Metropolitana.

Objetivos: La investigación tiene como objetivo central, detectar los problemas ambientales, diagnosticar sus causas, y posibles soluciones que permitan reorganizar las políticas de gobierno y la participación ciudadana.

Materiales y Métodos: Se pretende exponer orientaciones para regular las actividades en los procesos de la Extensión Territorial del Área Metropolitana de Córdoba, Argentina, y la expansión de las periferias urbanas, que pueda superar o mitigar los problemas ambientales.

Se plantea un proceso sistémico a través de tres etapas, utilizando "matrices de valoración ambiental":

- 1. Diagnóstico: Definición del área de estudio y alcance. Identificación de problemas y actores sociales. Listado de los indicadores ambientales, territoriales. Ponderación de problemas ambientales del contexto de manera sustentable (político, social, cultural y económico).
- Análisis de las afectaciones ambientales, interpretación, y propuestas en un plano teórico- metodológico. Determinación de las Potencialidades y Limitaciones de la capacidad local para resolver los problemas ambientales. Estrategias para la gestión integral.
- 3. Evaluación del Impacto. Relaciones entre proyecto y los posibles impactos. Monitoreo enfocado a su cumplimiento y efectividad de la propuesta.

Resultados: Caso de Aplicación "El arco Sudoeste de la Región Metropolitana de Córdoba". La construcción sustentable, de la Agenda Metropolitana y que aún se sigue investigando.

Conclusiones: Se pretende que La Agenda, permita disminuir los impactos ambientales, y que el instrumento de planeación sea de alcance metropolitano, y de sustentabilidad ambiental.

Referencias bibliográficas:

- 1. Pírez, Pedro (2001). Cuestión Metropolitana y Gobernabilidad en la Argentina. Artículo publicado en Vázquez Barquero Antonio y Oscar Madoery (comp.)Transformaciones globales, Instituciones y políticas de desarrollo local, Edit. Homo Sapiens .Consultado en http://www.cedet.edu.ar/Archivos/Bibliotecas/pirez_gobernabilidad.pdf.
- 2. Tecco, Claudio (2005). Coordinación intermunicipal para la gestión de territorios metropolitanos. Ponencia presentada en el Seminario "La intermunicipalidad, una herramienta para la gobernabilidad y el desarrollo de los territorios en Argentina". Buenos Aires. Consultado en http://municipios.unq.edu.ar/modules/mislibros/archivos/Tecco.pdf.
- 3. Salgueiro, Amado. (2001). Indicadores de gestión y cuadro de mando. Ediciones Díaz de Santos, Madrid (España).